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福 島 市 教 育 委 員 会 

 

福 島 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

１ 場 所       福島市役所 ９階９０３会議室 

２ 日 時       令和３年４月７日  午前９時００分 

３ 出席者 

教育長 古関明善  教育長職務代理者 佐藤玲子  委員 渡邊慎太郎 

委員 篠木雄司  委員 高谷理恵子 

４ 欠席者 

 

５ 説明のため出席した職員 

  教育部長 矢吹淳一  教育部次長兼教育総務課長 菅野康祐   

  学校教育課長 鴫原 理  教育施設管理課長 阿部和彦 

  教育研修課長 齋藤雅敏  生涯学習課長 長南敏広 

  中央学習センター館長 佐藤義孝  図書館長 菊地 透 

  教育総務課課長補佐兼庶務係長 近藤秀俊 

６ 議事内容及び経過 

（１）開 会     午前９時００分 

（２）日 程     本日１日間 

（３）署名人の決定  委 員  佐藤 玲子  委員 

委 員  渡邊 慎太郎 委員 

（４）記録係     教育総務課庶務係主査 半沢隆行 
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１ 議 事 

議案第２３号 福島市学習センター運営審議会委員の委嘱について 

  生涯学習課長 （議案第２３号資料により説明） 

  教育長   異議ないため、本議案を原案のとおり承認する。 

 

２ 教育長報告事項 

 ・令和３年３月市議会定例会議における質問及び答弁要旨について 

  教育部長  （教育委員会定例会提出事項別冊により説明） 

  高谷委員  別室登校の児童生徒に対して、1 人１台タブレット端末を用いて、

授業のライブ配信をしていくとのことであるが、少しずつ実績が蓄

積されていくと思うため、是非今後、そのような取組み結果も報告

していただきたい。 

  佐藤委員  ＩＣＴの支援員を配置するとのことであるが、配置先や配置割合で

決まっているものがあればご説明いただきたい。 

  学校教育課長 支援員は技術のサポートする立場であるが、学校教育課から要請を

受けて派遣するものである。 

        指導員については、定期的に学校に訪問して操作のサポートを行う

ものとして教育研修課で計画している。 

  教育研修課長 本課ではＩＣＴ指導員として、教科の特性に応じた効果的な活用に

ついて、教員に指導する立場のものである。今年度は３名増員のう

え６名体制で行う。年間計画では、各学校を最低でも３回は訪問す

る。これまでは、午後に訪問して教員に対して集合研修を行ってき

たが、今年度は、午前から訪問して、集合研修に加えて個別にも対
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応し、実際に授業にも入り、児童生徒、教員のサポートも行う。 

        計画的な訪問以外にも、出来る限り、学校の要望に応じて臨時に訪

問して支援を行う。 

  佐藤委員  指導員とは教員であるのか。外部の専門知識を有するものであるの

か。 

  教育研修課長 技術的なサポートをする支援員は、専門的知識を有するものである。

指導員は、小中学校及び高校の元教員と一般応募による有識者であ

るが、技術的な面よりは、タブレットの効果的な活用を支援してい

くものである。 

 

 ・令和３年度教育費当初予算の成立について 

  教育部次長 （教育委員会定例会提出事項Ｐ１０により説明） 

 

 ・教育費３月補正予算の成立について 

  教育部次長 （教育委員会定例会提出事項Ｐ１２により説明） 

  篠木委員  トイレ改修事業は国の施策によるものか。市独自の施策か。 

  教育施設管理課長 学校トイレ洋式化事業の名称は市独自のもので、文部科学省が推奨

しているものであるが、ＩＣＴのように全国一律的に促進している

ものではない。４か年計画の最終となる令和３年度の完了をもって、

目標とした全体の８０パーセントの達成見込みである。 

 

 ・令和３年度福島市女性教育指導員の委嘱について 

  生涯学習課長 （教育委員会定例会提出事項Ｐ１４により説明） 
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  高谷委員  活動内容はどのようなものか。 

  生涯学習課長 女性教育事業への参加や協力、学習センターでの学習指導、団体活

動の指導など各活動の中心的な役割を担っていただいている。 

  高谷委員  時代の変革に伴い、女性教育というものが古いものになってきてい

る。男性、女性を問わず、アドバイザーというものにいずれなって

いくのだと思う。 

        タイミングは明確に申し上げられないが、このまま残っていくとい

う事はないと思う。 

        すぐにという事ではないが、時代の変革に伴う今後の歩み方につい

て、国の動向、他市の動向を見ながら検討していただきたい。 

  生涯学習課長 時代の状況、他市等の状況も見ながら、変えられるものについては

変えて参りたい。 

 

４ その他 

 教育総務課長 （教育委員会定例会提出事項 Ｐ１５により説明） 

① 次回の定例会の開催について 

令和３年５月６日（木）午前１０時００分から市役所９階９０３会議室 

② 今後の主な行事予定について 

教育長・教育委員の出席が予定されている事業を周知。 

③ 今後の定例会の開催について 

６月定例会は、５月２６日（水）午前９時００分から市役所９階９０３会議室で

開催予定 

④ 今後の教育委員会協議会の開催について 
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  次回定例会終了後に開催 

 

以上終了   午前９時５５分 

       記 録    半沢 隆行 

 

               委 員 

               委 員 


